

EL MOLINILLO

PERIODICO CRITICO-NOTICIOSO

DIRECTOR

Francisco X. de Acha.

Se publica por la Imprenta LIBERAL,
dos veces por semana, ó sea ocho al mes.
La suscripcion mensual, l. 8 mrs.

OFICINA

Calle de Colon N. 147.

A NUESTROS AGENTES.

Los Sres. Agentes que tengan pendiente aun el abono de los meses anteriores, se servirán enviarnos á esta Administracion á la brevedad posible.

EL MOLINILLO

MONTVIDEO, 21 de Agosto de 1869.

Los grandes y los pequeños negocios

Lúculo—Qué tenemos, Molinillo? qué dicen los órganos de la opinion pública?

Molinillo—Revolviendo trapos sucios, señor amo.

Lúculo—Cómo dices?

Molinillo—Digo, el amo, que en los grandes como en los pequeños negocios, lo mejor sería no menearlo; pero los odlegas los menean siempre y se sacuden que es un gusto.

Lúculo—Pero cuáles son esos negocios grandes y pequeños?

Molinillo—Los que está discutiendo la prensa, señor amo.

Lúculo—No te entiendo—¿á que llamas tu gran negocio?

Molinillo—Gran asunto que es lo mismo, señor amo, es el asunto de la muerte del General Flores, por ejemplo.

Lúculo—Es verdad, veo que de nuevo se trae esa cuestion á la prensa.

Molinillo—Para que de nuevo se quede en nada.

Lúculo—Quien sabe; tanto va el cántaro al agua, Molinillo....

Molinillo—Hasta que se rompe, si señor; pero no me parece que lo peor es mentarlo.

Lúculo—Sin contar, Molinillo, que la cuestion esta vez se pone agria.

Molinillo—Se pone, si señor. Unos piden que se averigüe bien quienes fueron los que dieron muerte al General Flores, y otros piden

que se averigüe tambien—quienes quisieron matarlo antes, cuando la *Mina del Fuerte*.

Lúculo—Es singular lo que pasa en ese negocio!

Molinillo—Si señor, en ese gran negocio, lo mas particular y lo q' mas me confunde, el amo, es que unos y otros son todos ellos; ellos los que menean el asunto, ellos los que unos á otros se acusan; ellos y solo ellos los que lo traen siempre á tela de juicio.

Lúculo—Pero y los jueces ¿qué dicen en fin?

Molinillo—Los jueces, el amo, tambien son ellos; pero ni por esas se acaba de aclarar el gran misterio.

Lúculo—Y eso que *La Tribuna* les dá duro á los jueces.

Molinillo—*La Tribuna* les dá duro y *El Siglo* los defiende; vaya lo uno por lo otro.

Lúculo—Y qué cosas se dicen, Molinillo! cómo se tratan esos dos órganos conspicuos de la feliz situacion!

Molinillo—Como que ya andan por desafiar-se, señor amo; parece como que se tienen una rabia, que si llegan á irse á las manos..... Dios nos libre!

Lúculo—Como quiera que sea, Molinillo, el Tribunal de Justicia ha mandado á la prensa algunos documentos, como para zafar su responsabilidad.

Molinillo—Si señor, el Tribunal parió un raton.

Lúculo—Qué dices, Molinillo?

Molinillo—Digo lo que dice *La Tribuna*, el amo, que al ver la publicacion que hizo el Tribunal exclama: *Al fin parieron los montes!*

Lúculo—Eso dice el diario oficial, Molinillo?

Molinillo—Y dice mas, señor amo. Se mofa del Tribunal. Oiga su merced, y verá cosa linda:

"ES LA ESENCIA DEL RIDÍCULO

"Al fin parieron los montes; ya podemos esclamar eureka, que puede traducirse literalmen-

te en tono de chacota (aunque se flajele *El Siglo*) un aparcado aquello.
"¿Atrás debe haber quedado admirada de los progresos de sus discípulos."
"El Superior Tribunal de los cinco se ha espaldado tardécido sí, pero abundante."

Lúculo—Eso es mucho decir, Molinillo, en negocio de tanto bulto.
Molinillo—En ese gran negocio, como en todo lo demás, señor amo, ellos son ellos y no se entienda.

Lúculo—Pues de ese modo, Molinillo, la averiguación que de nuevo se intenta, se volverá a quedar en nada.
Molinillo—Como la otra vez y como siempre; unos á otros se acusan y el gran misterio, uno vez de aclararse, se vuelve mas misterioso cada día.

Lúculo—Veo que tienes razon cuando has dicho que *peor es menorillo*.
Molinillo—Peor para ellos, si señor, porque á poco andar, con las cosas que se dicen, ese gran negocio se pondrá feísimo. Ve a su merced la sílipica que *La Tribuna* le dirige á *El Siglo*—Oiga su merced:

"*El Siglo*, el pulcro, el intachable, el infalible, el severo principista, *Siglo*, que lanza al rostro de los demás, envueltos en infames alusiones y en vil calumnias, los mas atroces diatribas, sin pensar que la contestación puede darle el día menos pensado en alguna otra cosa "peor, por mas que en el *códebe congreso de los alifiteras* haya quedado sancionado en la comendación octa, que las provocaciones, insultos y ofensas, inferidas recíprocamente entre periodistas, no imponen responsabilidades, pudiendo pasar desapercibidas sin justa reparación."

Lúculo—Es una amenaza bien clara, Molinillo.
Molinillo—Si señor, eso me huele á troppis; pero una cosa es decir y otra es hacer.
Lúculo—Y *El Siglo* qué responde, Molinillo?
Molinillo—*El Siglo* responde como sigue:

"El sistema es muy viejo por parte de *La Tribuna*.
"No es la primera vez que baladronadas semejantes se estampan en sus columnas editoriales, como no es la primera vez ni será la última que ahí queden estampadas embrietas de ridiculo á quienes las profieren."

Lúculo—Como quien dice que *La Tribuna* charra, pero que no arremete.
Molinillo—Allá se entiendan, señor amo. Lo que yo digo á su merced es que ni unos ni otros son derechos al asunto de que se trata, que es la averiguación de la Mina y del 19 de Febrero.

Lúculo—Pues entonces ¿á qué traen de nuevo el asunto á colación?

Molinillo—Eso Dios que lo sepa, á no ser que sea por lo que dice *El Siglo*.
Lúculo—Y qué dice *El Siglo*, Molinillo?
Molinillo—Dice una cosa muy curda, señor amo. Escuche su merced, que ya leo:

"Que se discutan, se averiguen y se castiguen á los grandes crimenes como el complot de la Mina y el asesinato del General Flores.
"Nada mas justo y conveniente—todos lo reconocen y lo proclaman.
"Pero los grandes crimenes del pasado no deben hacernos olvidar los pequeños escándalos del presente."

Lúculo—Dice muy bien *El Siglo*.
Molinillo—Ya se vé que dice bien—que se discutan los grandes negocios; pero que por eso no se echen en olvido los negocios pequeños—como por ejemplo el negocio del Mercado Viejo. Y sigue *El Siglo*, señor amo:

"La moral debe vindicarse en cada ocasion y á toda hora—ya cuando se vé atrapellada por el atentado al derecho de la vida, ó por el atentado al derecho de propiedad.
"Trabajemos por aclarar el supuesto misterio de la Mina y del 19 de Febrero, pero descendiendo á los detalles de la vida administrativa, ¿presuntamos tambien:
"¿Por qué no se aclara el misterio en que "está envuelto el negocio del Mercado Viejo?"

Lúculo—Como ta dijiste el otro día, Molinillo.
Molinillo—Si señor, como yo dije dice *El Siglo*; pero en tono mas alto, y si no escuche mas, el amo:

"Es cierto lo que se ha dicho en estos días, "es cierto que esa importante propiedad de donde se podria sacar un caudro mil quinientos ó cinco mil pesos mensuales para pagar sequitas los "alquileres de las escuelas y los sueldos de los maestros, ha sido arrendada en la insignificante cantidad de mil doscientos pesos?
"Es cierto que ese arrendamiento se ha verificado sin que el Gobierno llame á propuestas, como lo exigen las reglas de una administración honorable?
"¿Qué negocio encierra ese negocio del Mercado Viejo?"

Lúculo—Canastós eso es ya muy por lo claro.
Molinillo—Si señor, ese pequeño negocio, se trata mas claro que el negocio de la Mina y compañía; y el *Siglo* termina así su artículo:

"Contratos de esa magnitud, no se hacen entre gallos y media noche sin dar lugar á justas murmuraciones y sospechas.
"Por el mismo interés de la administracion,

"ese pequeño misterio debe esclarecerse cuanto antes."

Lúculo—No se puedo decir mas, Molinillo.
Molinillo—Ni dar á entender mas tampoco, el amo, porque ó yo no sé leer, ó *El Siglo* da á entender en ese artículo que se quiere cubrir con el gran negocio de la Mina y del 19 de Febrero, otros negocios pequeños que encierran negocio.
Lúculo—Algo de eso, Molinillo.
Molinillo—Es decir que con un negocio grande, se cubren otros no menos pingües?
Lúculo—Como lo diga *El Siglo*.
Molinillo—Lo que yo digo, el amo, es que los grandes como los pequeños negocios, todos son negocios, y que el pueblo ha de sacar tanto de unos como de otros.

Lúculo—Eso es lo mas cierto, Molinillo.
Molinillo—Pues que siga su curso la procecion, señor amo, aunque nunca se averiguen para el pobre pueblo no solo los negocios gordos, sino tambien los pequeños negocios, en esta época de negocio.

Molinillo.

Preusa Argentina

Recomendamos la lectura del siguiente artículo que tomamos de *La Capital*, diario del Rosario de Santa Fé:

GOBIERNO PROVISORIO DEL PARAGUAY

Los Judas han entregado á ese Cristo que llaman República del Paraguay, á los escribas y fariseos.

El pueblo mártir por su independencia, despues de atravesar su via-cruces marcha hoy al Calvario conducido por sus hijos desasturalizados.

Faltábale á esa valiente Nacion el sacrificio de la cruz, y los que debieron ejecutar el terrible suplicio.

Los escribas han hallado voluntarios ejecutores, dándoles el título de gobierno provisorio. El Brasil mas hábil que Pilatos vá consumando su obra.

Necesita que á mas de sus aliados, los hijos de la misma Nacion empuñaran el puñal fratricida de Cain, para que corran á asesinar al hermano, y la suerte de esa Nacion acabe como el mártir del Gólgota.

Doloroso es que no comprendan esos hijos descaeridos, que van á ser instrumentos de la política absorbente del Imperio.

Eilos van á sancionar con su presencia el despedazamiento de su Nacion y todas las iniquidades cometidas y por cometer.

Los saqueos, las violaciones, la devastacion de los pueblos, el cautiverio de sus hermanos,

son los escalones empapados en sangre por donde sube ese gobierno provisorio á tomar asiento sobre los cráneos de sesenta mil victimas, que han caido luchando por su independencia.

El Brasil les brinda un puñal en su ya hoja se lo "Gobierno Provisorio" y la mano que debe clararlo en el corazón de la patria, no se ha dejado esperar.

La obra del sacrificio vá á consumarse. El Imperio abre paso á su política para resolver el problema cuya solucion solo él conoce.

Su diplomacia acabará por envolver á sus aliados en la red de las perfidias que con refinado tino sabe tejer para azar á los diplomáticos del Plata.

Era necesario la ayula de los hijos de la misma Nacion que han destruido; ya lo han conseguido, como consigueron que los gobiernos del Plata firmaran el famoso tratado de la triple iniquidad.

La cuestion del Paraguay empieza recién á complicarse, y cuya facil solucion para el Brasil, viene á hacerla mas difícil para los gobiernos aliados.

Muy contentos estaremos de los trabajos preparados para la exaltacion del intruso é ilegal gobierno provisorio.

¿Qué representación legal puede tener en el exterior esa autoridad dictatorial creada por la voluntad de los aliados y las fuerzas de los vencedores?

¿Cón que elementos y con qué recursos vá á sostener la representación nacional?

Con los elementos y dineros del Brasil? Luego no es otra cosa ese gobierno que un empleado del Imperio, sin voluntad propia, sin independencia; no podrá dar un paso sin que la mano de hierro del Imperio pese sobre sus resoluciones.

Y hay quien haya aceptado ese simulacro de gobierno?

Y hay quien se preste á ser un lugar-teniente del Brasil y un instrumento de su política? Tenemos ó no razon en llamar fariseos á los hombres que delante de situacion tan humillante, tan difícil, se prestan á aceptar el rol que les brindan los sacrificadores de su patria?

El gobierno provisorio que acaba de instalarse en el Paraguay son los clavos que deben servir para la crucifixion de esa Nacion, y decimos los clavos porque no vemos en esa representación la voluntad del pueblo paraguayo, y por que tampoco vemos que ellos tengan bastante poder para asumir una acción digna, que salte la independencia de esa Nacion.

Van á ser la pantalla de los trabajos diplomáticos, que deben empezar la obra en que el Brasil lleva la iniciativa, y por consiguiente, es casi segura la victoria, y pero qué importa que el Brasil se ensañere en nuestros rios, y estienda sus dominios; nos queda á nosotros el consuelo de esclamar en el momento: "¡Voto!"

enfrenado al despota Guarani, como si en ello hubiera una hermosa dignidad de millones de descendientes de aquellos titanes que dieron independencia a la raza latina.

¿Qué objeto creen los miembros de esa especie de gobierno, que pueden tener los aliados con su personalidad moral?

¿Creer acaso que la representación moral va a dar mayor poder a los ejércitos aliados?

¿Por ventura suponen esos pobres hombres que los aliados van a terminar su campaña con su autoridad pantomímica?

¿Se imaginan que su representación en el Paraguay va a estorbar los planes de la conquista?

Un gobierno sin recursos, sin soldados, puesto por un enemigo, que domina todos sus territorios y hasta sus ríos, que no tiene acción propia, y que sus mandatos se cumplen sin la voluntad de quien lo ha colocado, y bajo cuya protección tiene que vivir?

Los que han aceptado esa misión bien saben que no pueden gobernar y que solo van a servir de meros instrumentos.

Ea cuanto a los aliados, ellos han hecho bien de establecer una especie de Tribunal que sancione las injurias de la infamia, para salvar en parte la grave responsabilidad que pesa sobre ellos, desde la Uruguayana hasta las encorajadas de Cerro-Leon.

Han hecho bien; van a sus fines y todos los medios son buenos.

El gobierno provisorio, que nada va a dar en la cuestión, solo servirá para prestar el servicio pasivo de esos diputados alquilados, de la aprobación, con que cuentan siempre nuestros gobiernos.

Cuando esto sepa el mundo, no se extrañará que Méjico haya tenido sus Alamoses, y que en América hayan salido tantos traidores en busca de príncipes extranjeros a quienes vender la tierra de su nacimiento, por que ellos no la podían gobernar.

Parece que la América del Sur está predestinada a ser víctima de los grandes malvados; peroafortunadamente delante de esos tráfucos esta el heroísmo de la raza de esos titanes que dieron libertad e independencia a un mundo, y así como hay grandes malvados, hay también depositos mas grandes, como Jurez y Lopez, que dan ejemplo al mundo de patriotismo y grandeza de ánimo, que han de envidiar muchos reyes y emperadores, y edificarán nuestros repúblicanos de nuevo onto.

Veremos que frutos recojen los gobiernos del Plata con este nuevo recurso, con esa política de aparcias!

No es el gobierno provisorio el que va a detasar el hueso gordiano de la guerra, ni el que va a hacer desaparecer a Lopez.

Lo que no han podido realizar las armas de tres potencias aliadas, mal puede obtenerse

con una autoridad sin mas representación que la de esos mismos aliados.

¿Se pondrá al frente de las operaciones bélicas el nuevo gobierno, para arrostrar la responsabilidad de la sangre que se derrame?

No le permitirá el Brasil, que ha sido bastante hábil, para apoderarse del mando de los ejércitos y llevar la iniciativa en la política y en la guerra!

El nuevo gobierno servirá de bombero o partida descubridora, para ensuciarse al bairo donde se lucha en la presa que es el rol, que le ha de caer mientras existan los ejércitos en el Paraguay.

Los que han aceptado ese gobierno, han comprometido mas la independencia de su país.

Mientras Lopez viva, los ejércitos tienen que permanecer en el territorio paraguayo para sostener ese aparato de gobierno, y la desaparición ó muerte de Lopez no creemos que se lleve a cabo con las armas.

Ridículo y absurdo es, el pretexto, para el sirve a los fines de los aliados, como en esta vez, a formar el gobierno provisorio, que va a prolongar mas la lucha, y a arraigar mas la influencia brasilera en el territorio paraguayo; mientras las Repùlicas vamos debilitando nuestro poder y quebrantando nuestra influencia.

Para coacilar repetiremos lo que ya hemos dicho: el abismo que abrimos a nuestros hermanos del Paraguay servirá tambien para nosotros.

Los unitarios no lograrán el fruto que se proponen de la muerte de esa Nacionalidad contra el despota *capromado*.

El protectorado del Brasil es un hecho; de ahí a la conquista, solo hay un paso.

El tiempo dirá si nos hemos equivocado.

NOTICIAS Y HECHOS VARIOS

Linda cosa

Entre las casas de La Tribuna de Buenos Aires, encontramos la siguiente cartel con referencia a nuestros cosas.

Lea el lector y verá que linda cosa:

"El gobierno ó desgobierno de Montevideo, se ha trasladado a Mercedes.

"Máximo Perez es el que está gobernando desde allí.

"En el mundo, el hombre propone, pero Dios dispone.

"Allí no sucede eso.

"Es demasiado incoherdo.

"Máximo dispone y Máximo dispone, quiera ó no quiera Manuel Domínguez.

"Hace días propuso que se diese puera franca al cañón de Batlle, jefe político de sus pasas, y se combeniese para recomponerlo, á un secretario, Varsi.

"Ya está.

"El sombrero que se publicó, aceptándose la renuncia de Ordoñez. Esta ha sido coartaduría por supuesto.

"En seguida exigió que se diese de alta por medio de un decreto, á todos los jefes que tomaron parte en la última revolución.

"Ya está.

"El decreto ha sido publicado.

"El país? Veremos lo que se propone mas tarde."

El Mercado Viejo

Segun la Soberanía parece que se ha rescindido el contrato que *entre gallos y media noche* se hizo sobre el Mercado Viejo.—El Gobierno abonará á la empresa que lo habia tomado los gastos que se han hecho, y todo quedará concluido, para que la prensa no tenga mas que charlar.

Si esto es cierto, no será poco el favor que ha hecho la prensa, dándole al fisco cuatro ó cinco mil pesos mensuales de mas que los que iba a recibir.

Seca y hambre

Un diario del Brasil da los siguientes detalles sobre la seca y el hambre en algunas provincias.

Dice así:

"Continuamos recibiendo tristes noticias del centro de esta provincia.

"Han sido las lluvias pocas en unos puntos; y en otras han faltado completamente.

"Los labradores ya mandan á comprar harina en esta ciudad, y en las otras plazas para poder sustentar sus fabricas.

"Los que menos pueden emigrar para los puntos que quedan á la orilla de los rios, procuran así un abrigo contra la muerte fatal que los persigue.

"Nos escriben al propósito, que en el departamento de Santa Bárbara ya se han retirado centenares de familias acosadas por el hambre, y es cierto que á esta ciudad han llegado bastantes emigrados."

Se lee en el *Americano* de la misma ciudad.

"Escriben de Peiro de Sant Anna:

"La seca continua de un modo bastante devastador."

"La emigración de familias, que ya no pueden resistir el hambre continua, y causa verdaderos consternados en el estado en que aqui estamos."

Muerte del General Brasileiro

Memo Barreto

Manifestóles el corresponsal de la Tribuna, la siguiente noticia:

El general Manuel Barreto, uno de las figuras mas culminantes del ejército brasileiro en esta guerra, ha muerto en el ataque del 14, segun lo comunica el telegrama ya transcrito.

Honra y gloria á su nombre!

Las fuerzas que atacaron á Peribeubay, eran argentinas y brasileras.

Hacemos esta salvedad, porque al día siguiente de la victoria, los brasileros acostumbran á hacer lo que Bolívar con los que le ayudaban; no recordarlos en sus partes, y apropiarse por entero la gloria de la jornada.

El Dique de la Colonia

Del capitán del Tigre D. Luis Capuro Risso, hemos oido nuevas elogios del dique de la Colonia, de lo bien construido que está y de las condiciones y facilidades que ofrece á los buques.

La perfección de su construcción sobre fondo sólido, hace que los buques que allí se atracan no sufran nada absolutamente, á tal punto que aunque fuese un casco de vidrio, nada sufriría.

Sabe este particular llamamos la atención de los capitanes de buques, pues las ventajas que dicho establecimiento ofrece para refaccionarlos y limpiarlos, son verdaderamente notables.

El vapor Tigre hizo la operación de limpiarlos y pintarlos en 2 y 1/2 horas. Además cambió de hélice.

El Sr. Mantón, director del dique, cuya actividad y comidamiento, es otra recomendación que debe hacerse, garante que ningún buque, por pequeño que esté, llevará en su operación mas de 48 horas.

En suma el dique, segun opiniones competentes, nada deja que desear, rivalizando con los establecimientos de igual género en Europa.

Admite buques de 200 pies de largo y una capacidad de mil toneladas, y calado de 10 á 11 pies.

Espero increíble, dice el capitán del T. T. como surben los buques sin el menor peligro bajo la vigilancia del Sr. Mantón.

Arregio Mauá

Arregio Mauá

Aunque se decía últimamente que el Arregio Mauá se ajustaba entre el Gobierno y el baron

de Masu ha fracasado, aseguran otros que se creen bien informados, que él se verificará.

Solo falta vencer algunas dificultades, pero parece que en las bases principales existe conformidad de partes. Siendo esto así, opinamos que el arreglo será un hecho, mas ó menos tarde.

El General Curso Forzoso

Un diario inglés, hablando de nuestra última revuelta, daba la noticia del modo siguiente: "El General Caraballo se ha pronunciado tomando las armas contra el General Curso Forzoso."

¿Qué cosas tienen los ingleses!

Suspension de trabajos

Aseguran nuestros colegas que la Junta E. Administrativa va a suspender todos los trabajos públicos que seguia, por falta absoluta de recursos para continuarlos.

Y como no hay *monis*, las escuelas se cerrarán ó suspenderán tambien.

Qué bonita situacion! y se dirá que no hemos progre[sa]

Paraguay

He aqui el telegrama que publican los diarios de ayer :

TELEGRAMA OFICIAL

El Ministro de Relaciones Exteriores de la Republica Argentina, al Sr. Encargado de Negocios, señor Thompson.

Buenos Aires, Agosto 20 á las 6 de la tarde.

Por un telegrama llegado en este momento del Rosario, se sabe que los Aliados han tomado á Azucra. Se ha tomado toda la correspondencia de Lopez y de Madama Lynch, 500 prisioneros, habiendose escapado Lopez en la noche, perseguido por fuerzas de caballeria.

"La Tribuna" y "El Siglo"

La Tribuna en contestacion á un articulo de El Siglo sobre el Mercado viejo, dirije á este último las siguientes indirectas:

"Ahora falta que El Siglo se ocupe de otras cosas que tambien afectan la buena administracion.

"Que levante su voz contra la prodigalidad de agencias de loteria en poder de allegados y

parientes suyos (segun dicen por ahi) y esto de á pares.

"Que levante su voz para aconsejar que se dé á esa rama otra administracion que produzca á la renta mejor entrada, y menos propina á los que han hecho de la caridad un patrimonio.

"Que pida se saque á remate público la Escribania de lo Civil, usufructuada sin remuneracion de ninguna especie por otro de sus parientes.

"Y por último, para ser consecuente con la doctrina que se ha empeñado inculcar en La Tribuna, sin razon para ello, renuncie el secretario de la Comision Permanente, por óden de su presidente (padre del director de El Siglo) en pago de El diario de sesiones, cuyo primer número aun no hemos visto.

"Adiviértase El Siglo que no hemos querido ni siquiera hacerlo competencia.

"Concluiremos diciendo que sentimos tener que entrar en estas trivialidades; pero provocados todos los dias, debemos contestar con iguales argumentos."

La niña y la jóven

Cuando llora la niña
De pocos años,
Dejadla llorar, madres,
No os dé cuidado;
Que el llanto es agua,
Y las flores con ella
Crecen lozanas.

Mas si de quince á veinte
Llora la jóven,
Porque la amó y la olvidó
Pérdido un hombre,
Llorad ¡oh madres!
Que la flor está cerca
De marchitarse.

HASTA EL DOMINGO

Siendo feriado el miércoles, "El Molinillo" no aparecerá hasta el próximo domingo.

A NUESTROS SUSCRITORES

Con este número termina la suscripcion mensual al "Molinillo."

COMERCIO

PRECIOS CORRIENTES DE CEREALES

Montevideo, Agosto 21 de 1865.

Trigo superior, la fanega de 225 lb. (viejo)	\$10.00	\$10.20
" regular, la fanega de 220 "	" 9.00	9.50
" inferior la fan de menos de 9 @masv.	" 2.00	7.20
Harina en bolesa, 1ª calidad	1.60	"
" " 2ª "	1.20	"
Mate, fanega	3.40	"
Afrecho, id.	2.00	"
Pelada, id.	6.00	"

PRECIOS CORRIENTES DE FRUTOS DEL PAÍS

Montevideo, Agosto 21 de 1865.

Frutos	Fructos	Unidad	Ventas
Cueros v. s. de estagapo...	58 á 63 "	40 lb	Unidad
Id. boceros de menos de 14 libras	" "	"	Calina
Id. de potro secos	10 á 11 "	"	"
Cerda de caballo buena...	24 á 25 "	quintal	Firuca
Id. id. turo	14 á 15 "	"	"
Cueros lanares buenos con lana de cuenta fino	5 á 6 cta.	libra	"
Id. sonetos vacunos	34 á 36 r.	docena	"
Lana mediza fina de establecimientos conocidos	25 á 26 "	arriba	"
Id. id. regular embollorada	24 á 25 "	"	Ventas Calina
Id. id. mezclada buena clase sin criolla	23 á 24 "	"	"
Id. id. id. ordinaria	20 á 22 "	"	"
Id. criolla	16 á 17 "	"	"
Id. negra	" "	"	"
Id. criolla lavada	26 á 27 "	"	"

Barrigas medio precio segun clase.

NOTA.—Los precios marcados por las fanas debe estar dero libre de abrojos y carretilla.

AVISOS

Oro, oro y oro—En la calle de Mercedes n.º 316 y 318, Baraca de Real, se cambia papel de cualquier Banco. Allí mismo hay veinte mil pesos para colobar sobre hipotecas de fincas y terrenos en la ciudad.

Se encargan de asuntos de procuracion y cobranzas en los departamentos de campaña para donde se reciben comisiones en general.

Hay tambien para vender terrenos, en el Cordon y Ciudad nueva á precios módicos.

SANGUINUELAS

Se venden por mayor á 8 pesos el ciento, y al menudeo se aplican : se venden á precio módico,

DEPOSITO

170—RINCON—170

El Dr. CIUDAD Y SOBRO
CONSULTORIO

Calle de Misiones hotel vapor cuarto n.º 1
De 8 á 10; gratis á los pobres.
Propaga la vacuna.

TITULOS
HIPOTECARIOS

Se compran en cualquier cantidad, de todas las series emitidas, asignándoseles una prima de seis p.º y abonándose en cuenta los intereses vencidos que resulten impagos, dándose en pago terrenos bien situados, á precio acomodado, y abundantes en piedras y agua. Para tratar, ocurrase á D. Ramon Palomeque, calle de Canelones n.º 129, de ocho á diez de la mañana y de cuatro á cinco de la tarde.

LA MISCELLANEA

TIENDA

MERCERIA—PERFUMERIA—ETC.

173—SARANDI—175

El que suscribe, propietario de dicho establecimiento, acaba de recibir directamente de Europa, un gran surtido de artículos de novedad y fantasia.—Precios modicos.

Mariano F. Carta.

LIBRERIA DE LASTARRA

232—25 DE MAYO—232

Constante surtido de papeleria, libros en blanco y para cuentas y artículos de escritorio en general.

GRAN BAZAR

77—CALLE CIUDADELA—77
VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Especialidad de sombreros y camisas
Gran surtido de sombreros de todas clases

Camisas última moda
Camisas muy ricas—Camisas bordadas
Camisas para señora.

Al público—Juan J. Barbosa continúa encargándose de asuntos judiciales, arreglo de testamentarias, compra y venta de terrenos y casas, colocación de dinero y otros comisiones.—Calle de Buenos Aires n. 179, de 11 a 4, todos los días.

Se vende—Una casita en la calle de la Convención núm. 273 de tres piezas, aljibe y baño maestro. El que se interese por ella en la misma casa encontrará con quien tratar.

Calle Rincón
ESQUINA TREINTA Y TRES

Hay cigarrós habanos legítimos a precios módicos y de los mejores fabricantes de la Habana.

CAUSA DE F. ANDERS TRIGOYEN

!!!Cincuenta mil duros!!!

Robados por medio de anónimos, á la vista de las autoridades, por un solo criminal, y no pudo ser aprehendido, y que gozó durante diez y siete años el fruto de su crimen.

La importancia de esta causa que ha puesto en conocimiento á toda Europa, nos ha decidido á hacer de ella una edicion especial para los países del Plata, apenas ha llegado por el último paquete la relacion terrible de su proceso.—Un hombre ha descubierto un medio seguro, infalible, de robar una cantidad respetable, la ha robado, la ha gozado durante mucho tiempo, y ha muerto rico legando al público la declaracion de su terrible secreto.—El robo fué á presencia de la autoridad, que no solo no pudo impedirlo, sinó que horrorizadas por la infinidad de asesinatos, no tuvo mas remedio que retroceder consternada, y dejar obrar al bandido á quien jamás pudo tener á su alcance. Se comprende perfectamente la emocion que este ha causado, y que la causa de que damos cuenta, traducida á todas las lenguas, es hoy una de las cuestiones que mas preocupan á la Europa.

El folleto que la contiene se vende al precio de cuatro reales en la librería de Real y Prado.

FABRICA
DE
BRAGUEROS
DE H. GAQUEREL

137—CALLE DEL RINCON—137

La cura radical de mas de 200 quebeduras y la reconstruccion de mis bragueros por una gran parte de cuerpo médico, es la mejor garantia de su superioridad. Depósito de instrumentos de cirujía y de dentista, cinchas para la barriga, suspensorios, medias elasticas e irrigadores del Dr. Eguister, etc.

IMPRENTA LIBERAL

147-COLON-147

ENTRE SABANDI Y BUENOS AIRES

ZAPATERIA
FRANCO-ESPAÑOLA

10—CALLE 18 DE JULIO—10

El público encontrará un completo y elegante surtido con las novedades que trajo el último paquete para la próxima estacion de Invierno.

WILLIAMS' PAIN EXPELLER

FOR RHEUMATISM, BRUISES, SWELLINGS, &c.

Prepared by J. C. WILKINSON, Chemist, 10, South Street, New York. Sold by all Druggists.

WILLIAMS' PAIN EXPELLER.
 This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of rheumatism, neuralgia, and other painful affections. It is equally useful in the treatment of bruises, swellings, and other external injuries. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

WILLIAMS' PAIN EXPELLER.

For Rheumatism.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of rheumatism, neuralgia, and other painful affections. It is equally useful in the treatment of bruises, swellings, and other external injuries. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

For Neuralgia.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of neuralgia, and other painful affections. It is equally useful in the treatment of bruises, swellings, and other external injuries. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

For BruiSES.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of bruises, swellings, and other external injuries. It is equally useful in the treatment of rheumatism, neuralgia, and other painful affections. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

For Swellings.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of swellings, and other external injuries. It is equally useful in the treatment of rheumatism, neuralgia, and other painful affections. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

For Other Painful Affections.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of other painful affections. It is equally useful in the treatment of rheumatism, neuralgia, and other external injuries. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

For Rheumatism.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of rheumatism, neuralgia, and other painful affections. It is equally useful in the treatment of bruises, swellings, and other external injuries. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

For Neuralgia.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of neuralgia, and other painful affections. It is equally useful in the treatment of bruises, swellings, and other external injuries. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

For BruiSES.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of bruises, swellings, and other external injuries. It is equally useful in the treatment of rheumatism, neuralgia, and other painful affections. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

For Swellings.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of swellings, and other external injuries. It is equally useful in the treatment of rheumatism, neuralgia, and other painful affections. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

For Other Painful Affections.—This is a most valuable medicine for the relief of all kinds of other painful affections. It is equally useful in the treatment of rheumatism, neuralgia, and other external injuries. The following are some of the most prominent cases in which it has been used with success:

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

NOTICIAS Y HECHOS VARIOS.

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...
...de la ...

